

**Présentation du Projet "Oc/Oïl : textes, identité et contact de langues aux confins gallo-romans"**  
**Maximilien Guérin & Aimée Lahaussais**

Le projet "Oc/Oïl" est un nouveau projet de HTL.

Ce projet a pour objectif d'étudier sous un nouveau jour les parlers situés dans la zone linguistique du Croissant, correspondant à la frange nord du Massif Central (nord du Limousin et de l'Auvergne). Les parlers traditionnels de cette région présentent simultanément des caractéristiques typiques des langues d'oïl (français, poitevin-saintongeais, berrichon) et de l'occitan (limousin et auvergnat).

Ce projet comprend trois axes de recherche :

1. Documentation linguistique : enregistrer, transcrire et traduire un maximum de textes oraux, appartenant à des genres divers.
  2. Contact de langues : étudier en détail les effets du contact entre les parlers du Croissant et le français.
  3. Sociolinguistique : examiner les questions liées à l'identité linguistique et culturelle des locuteurs, la standardisation, la pratique et la transmission.
- Les trois axes développés dans le projet permettront de comprendre plus finement la situation (socio-)linguistique de ces parlers atypiques, encore trop méconnus, et désormais menacés.